

Rede des CDU-Fraktionsvorsitzenden Christoph Pettrup
zum Haushalt 2021 in der Sitzung des Rates der Stadt Olfen am 09.03.2021

Es gilt das gesprochene Wort!

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, meine Damen und Herren,

in Anbetracht der Tatsache, dass wir uns mitten in einer Pandemie befinden und persönliche Treffen, sowohl was die Anzahl der Personen, als auch die Dauer der Treffen angeht, auf ein Minimum zu reduzieren sind, möchte ich heute mit gutem Beispiel voran gehen und mich bei der Haushaltsrede möglichst kurzfassen.

Was für ein Jahr zwischen zwei Haushaltsreden!

Ich glaube, niemand hätte vorhersehen können, dass uns ein Virus in eine Krise stürzen würde, die es so seit dem Bestehen der Bundesrepublik Deutschland noch nicht gegeben hat. Eine Krise, die unser aller Leben verändert hat, die nach wie vor unser Handeln bestimmt und es auch weiterhin tun wird.

Die Folgen für unser Leben, sei es politisch, wirtschaftlich oder gesellschaftlich, sind für uns alle noch nicht absehbar.

Verfolgt man die Verlautbarungen zu diesem Thema drängt sich mir der Eindruck auf, dass gerade wir Deutschen immer vorne mit dabei sind, wenn es darum geht, zu meckern:

Einigen geht die Terminvergabe nicht reibungslos genug, wieder andere halten den Wirkungsgrad eines Impfstoffes für zu gering und wollen sich daher damit nicht impfen lassen.

Vergessen wir nicht, dass es gelungen ist, innerhalb eines Jahres einen Impfstoff zu entwickeln. Diese wissenschaftliche Leistung wird wahrscheinlich erst nachfolgenden Generationen wirklich bewusst werden. Wie vor einigen Wochen in einem Artikel „Der Zeit“ zu lesen war, wird diese Leistung vermutlich in 50 Jahren mit der ersten Mondlandung verglichen werden.

Wir alle sind in dieser Pandemie gefordert, unseren Beitrag zu leisten.

Deshalb möchte ich an dieser Stelle das tolle Engagement von MIO, den Landfrauen und vielen anderen privaten Initiativen loben, die auch in diesen Zeiten wertvolle Hilfeleistungen ehrenamtlich erbringen.

So geht Olfen!

Womit wir beim Haushalt unserer Stadt Olfen für das Jahr 2021 angekommen wären. Den Erträgen in Höhe von rund 30 Millionen Euro stehen Aufwendungen in Höhe von knapp 29 Millionen Euro gegenüber

Dank einer soliden Haushaltspolitik der vergangenen Jahre und Jahrzehnte sind wir sogar in der Lage ein eigenes „Olfener Coronahilfspaket“ zu schnüren.

Unser Haushalt ist weiterhin ausgeglichen, was aktuell sehr vielen Gemeinden schwerfällt.

Olfen ist dank der soliden Finanzpolitik der letzten Jahre in der Lage diese Krise zu meistern.

Gerade die im Jahr 2016 von allen damals im Rat vertretenden Fraktionen verabschiedete „Konsolidierungsliste“ zeigt nun echte Wirkung.

Trotz der immer schwieriger werdenden Rahmenbedingungen schafft es Olfen, den Spagat zwischen einer sparsamen Haushaltsführung und den notwendigen Investitionen in Bildung, Infrastruktur und den Bereichen Mobilität, Klima und Umwelt hinzubekommen. Exemplarisch sei an dieser Stelle das Klimaschutzkonzept der Stadt Olfen genannt, in dem sich mannigfaltige Beispiele für eine gute Umweltpolitik finden lassen.

Natürlich könnte man überall noch eine Schippe drauflegen. Ob das jedoch über ein politisches Schaulaufen hinaus zielführend ist, wag ich zu bezweifeln. Denn am Beispiel Olfen wird deutlich, dass ein bedachtes und kontinuierliches Handeln ein sehr guter Weg ist, um allen Herausforderungen gerecht zu werden. Umgerechnet auf unsere Einwohnerzahl sind wir, was alle Daten angeht, bereits auf einem sehr hohen Niveau, was schon allein unser gut gefülltes Öko -Punktekonto eindeutig offenbart.

Diesen Weg werden wir weiter fortsetzen, ohne ideologische Scheuklappen und ohne Bevormundung, sondern dabei auf die Freiwilligkeit der Menschen setzend. Wir nehmen die Menschen mit, den Weg des nachhaltigen Handelns mitzugehen. Dazu haben wir bereits in der Vergangenheit Anreize geschaffen und werden dies auch in Zukunft tun. Das dies in Olfen gut funktioniert, stellen wir seit über zwanzig Jahren sehr erfolgreich unter Beweis.

So geht Olfen!

Ich fasse zusammen:

Die wichtigsten Sätze finden sich meiner Meinung bereits auf den ersten Seiten unseres Haushaltplanes:

„Es werden keine Kredite für Investitionen veranschlagt“

und:

„Eine Inanspruchnahme des Eigenkapitals soll nicht erfolgen“

An dieser Stelle möchte ich Namen der CDU-Fraktion allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Stadtverwaltung, unserem Bürgermeister und unserem Beigeordneten und allen, die an der Erstellung des Haushalts 2021 mitgewirkt und insgesamt im Krisenjahr 2020 einen super Job gemacht haben, herzlich danken.

Die CDU-Fraktion wird dem Haushaltsentwurf 2021 zustimmen.

Vielen Dank!